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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре пополнился список почётных граждан 
В День Таймыра в Дудинке состоялся большой праздничный концерт и церемония 

награждения заслуженных жителей. 
Участников торжества поздравил глава Таймыра Сергей Батурин. Удостоверение 

"Почётный гражданин Таймыра" глава района вручил Виктору Яндо - пенсионеру из посёлка 
Воронцово с.п. Караул, более 40 лет своей жизни отдавшему развитию сельского хозяйства и 
промыслов района. Татьяна Габышева – учитель общеобразовательной школы-интерната из 
посёлка Носок быда удостоена Почётного знака "Женская Слава". 

Диплом и сертификат на приобретение сцены-ракушки заслужил победитель районного 
конкурса "Образцовый посёлок Таймыра – 2012" - посёлок Потапово г.п. Дудинка. Приз за 
второе место в конкурсе – сертификат на приобретение музыкального оборудования вручили 
представителю посёлка Новая с.п. Хатанга. 

По традиции в день праздника объявили фамилию счастливой мамы новорождённого, 
появление которого на свет совпало с Днём Таймыра. В этом году счастливым обладателем 
большого белого плюшевого медведя стала девочка, родившаяся 10 декабря в семье 
Маргариты Мунтяну. 

На праздничном концерте было названо также имя обладателя гран-при III районного 
фестиваля "С верой в Россию. С любовью к Таймыру" с фестивальным движением "Минута 
славы по-таймырски". Денежный сертификат на 100 тысяч рублей получила исполнительница 
Наталья Русских. 

Свои лучшие концертные номера гостям и жителям Таймыра в праздничный день 
подарили профессиональные коллективы муниципального района - ансамбль песни и танца 
народов Севера "Хэйро", хореографические ансамбли "Таймыр" и "Жемчужина Заполярья", а 
также исполнители из таймырских посёлков. 

«Красноярский край» 
 

Полеты в заполярные Диксон и Хатангу будет осуществлять красноярская госкомпания 
Государственная авиакомпания "Красавиа" планирует начать полеты в заполярные 

поселки Диксон и Хатангу, для чего разместит в Норильске один самолет L-410, сообщает 
РИА Новости со ссылкой на представителя госпредприятия Татьяну Яковлеву. 

"Три самолета L-410 (ранее приобретенные компанией) в настоящее время выполняют 
регулярные пассажирские рейсы в Кызыл, Богучаны, Кодинск. В планах "Красавиа" 
приобретение еще двух самолетов. Один из них будет базироваться в Норильске и выполнять 
полеты на Диксон и в Хатангу. Планируется расширение маршрутной сети в Мотыгино, 
Подкаменную Тунгуску, Северо-Енисейск, Кемерово, Томск, Новосибирск", – сказала 
Яковлева. 

L-410 UVP E-20 – современный региональный двухдвигательный самолет, 
предназначенный для перевозки до 19 пассажиров на дальность до 700 километров. 
Крейсерская скорость составляет 350 километров в час. 

Государственное предприятие Красноярского края "Красавиа" создано в 2007 году на 
базе государственного предприятия "Эвенкия-авиа". Компания имеет 47 самолетов: Ту-154, 
Як-42, Як-40, Ан-24, Ан-26, Ан-32, L-410 и вертолеты Ми-8. В собственности предприятия 
находятся пять аэропортов и 21 авиаплощадка. 

Сибновости 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Глава Дудинки  встретился с общественностью посёлка Потапово  
Во время рабочей поездки в посёлок Потапово Глава города Дудинки Алексей Дьяченко 

встретился с членами  местного отделения городской Ассоциации коренных малочисленных 
народов Таймыра. В ней приняли участие 14  сельских жительниц, в том числе избранная в 
мае этого года руководитель отделения Зоя Ефименко, а также представитель районной 
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Ассоциации коренных народов Таймыра Марина Жаркова и председатель городской 
Ассоциации Анфиса Никифорова.                                       
            Алексей Дьяченко рассказал собравшимся активистам о задачах, которые 
сформулированы в заключённом в феврале 2012 года соглашении между Администрацией 
города и городской Ассоциацией коренных народов Таймыра, обозначил направления 
деятельности, которые, на его взгляд, могли бы быть полезными всем жителям Потапово. 
Среди приоритетов он выделил оказание помощи старшему поколению сельчан, поддержку 
традиционной культуры народов, проживающих в посёлке, противостояние таким 
асоциальным проблемам общества как алкоголизм. Он выразил готовность поддерживать 
инициативы  молодых участников отделения КМНС, помогать им грамотно и качественно 
осуществлять свою общественную деятельность.  
           Активисты отделения КМНТ в посёлке Потапово рассказали об одной из своих первых 
инициатив – установке скамеек возле домов пожилых  земляков. Участницы встречи, многие 
из которых совсем недавно вышли из стен высших и среднеспециальных учебных заведений, 
поделились с Главой города проблемами, с которыми сталкиваются молодые специалисты. 
Среди них – отсутствие рабочих мест, невыплата так называемых «подъёмных». Алексей 
Дьяченко согласился с мнением девушек, что местным жителям, в том числе представителям 
коренных таймырских этносов, должно быть предоставлено приоритетное право 
трудоустройства и, особенно, в сельских населённых пунктах. В ходе визита было найдено 
решение еще одной проблемы – пустующее просторное помещение было передано местному 
отделению Ассоциации для использования в качестве мастерской по изготовлению изделий 
декоративно-прикладного искусства.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске приняли бюджет на 2013 год 

 В Норильске состоялась последняя в этом году сессия городского Совета депутатов. 
Центральным вопросом повестки дня стало принятие бюджета на 2013 год и плановый 
период 2014-2015 годов. Главный финансовый документ города был утверждён 
парламентариями единогласно в трёх чтениях.  

 Основные параметры бюджета на 2013 год: 
 Доходы — 14 млрд 738,1 млн руб. 
 Расходы — 15 млрд 765,2 млн руб. 
 Дефицит — 1млрд 027,1 млн руб. 
 Львиную долю бюджетных средств направят в социальную сферу. На финансирование 

образования, здравоохранения, культуры, содержание сети муниципальных учреждений, 
меры социальной поддержки граждан и, конечно, оплату труда работников бюджетной сферы. 
Только объём дополнительных компенсационных выплат в 2013 году составит 35% от всех 
расходов города. 

 Как отметил глава города Норильска, принятым проектом бюджета предусмотрено 
выполнение всех основных социальных обязательств. "В следующем году мы продолжим 
вкладывать средства в развитие важнейших социальных объектов: завершим реконструкцию 
помещения под многофункциональный центр, сдадим в эксплуатацию подстанцию скорой 
медицинской помощи в Кайеркане, завершим строительство трёх новых детских садов, 
продолжим капитальные ремонты в наших учреждениях. Так что планов много. Теперь 
бюджет нужно исполнять", - подвёл итоги сессии Олег Курилов. 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский никель» отчитался по программе переселения 
Представители ОАО «ГМК «Норильский никель» сообщили о том, что в 2012 г. все 

обязательства по долгосрочной целевой программе «Переселение граждан, проживающих в 
городском округе город Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в 
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районы с благоприятными природно- климатическими условиями на территории 
Российской Федерации» на 2011-2020 годы были исполнены компанией в полном объеме и в 
срок. 

Проблема переселения граждан льготных категорий из северной части Красноярского 
края обсуждалась между властными структурами и менеджментом компании в 2010 г. во 
время визита Владимира Путина в Норильск. 

Действующие государственные программы не успевали за растущей потребностью 
жителей Норильска и Дудинки. В результате к середине 2010 года очередь 
зарегистрированных на переезд граждан превысила 11 тыс. семей. Сложившаяся ситуация 
вызвала серьезную обеспокоенность у местных и федеральных властей. Итогом обсуждений 
стало подписание четырехстороннего соглашения между Министерством регионального 
развития РФ, Красноярским краем, муниципальным образованием города Норильск и ГМК 
«Норильский никель» о реализации программы. 

26 октября 2010 г. программа была утверждена постановлением правительства 
Красноярского края. Согласно документу, в 2011-2020 г. планируется переселить 11265 семей 
из Норильска и Дудинки в регионы с более благоприятным климатом. 

Общий объем финансирования программы определен в размере 17,7 млрд. рублей (1,77 
млрд рублей ежегодно). 8,3 млрд. рублей выделяет ГМК «Норильский никель», 8,3 млрд. 
рублей будет перечислено из средств бюджета Российской Федерации, 1,1 млрд. рублей – из 
консолидированного бюджета Красноярского края. 

В 2011-2012 гг. компания исполнила все обязательства по реализации программы 
полностью и в срок. В соответствии с планом, в мае 2011 года компания в рамках своих 
обязательств перечислила в бюджет Красноярского края 830 млн. рублей. Кроме того, 
компания в декабре 2011 года перечислила дополнительно 351 млн. рублей. В 2012 году 
средства компании в размере 830 млн. рублей были перечислены 17 октября. 

Одним из приоритетов и принципов работы ГМК «Норильский никель» является 
социальная ответственность перед работниками компании и жителями регионов ее 
присутствия. ГМК «Норильский никель» реализует целый ряд социальных программ, 
направленных на создание условий для комфортного труда работников в тяжелых условиях 
Крайнего Севера, решение проблем территорий, на которых размещены производственные 
площадки Компании. За последние два года на благотворительность и содержание 
социальной сферы в регионах присутствия было направлено 14,5 млрд. руб. 

«Полит. ру» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов: Край развивается в рамках приоритетов, 
указанных в Послании Президента РФ 

Губернатор Красноярского края, выступая перед журналистами после оглашения 
ежегодного Послания Президента РФ, сказал, что речь Президента вызывает чувство 
вдохновения и желания двигаться вперед.  

 «С точки зрения экономики была подчеркнута роль Сибири, интеллектуальная ее 
составляющая», отметил Лев Кузнецов. «Послание органично подтвердило те приоритеты, 
которые краевая власть и красноярцы в целом перед собой обозначили и уже частично 
реализуют» - поделился он. По словам губернатора в крае уже идет активная пропаганда 
молодежного спорта, ведется подготовка к участию в конкурсе на проведение всемирной 
зимней универсиады. 

 В качестве первых шагов властей Красноярского края по реализации положений 
Послания Лев Кузнецов назвал поддержку Сибирского Федерального университета, 
разработку нового инвестиционного Ангаро-Енисейского кластера, который продолжит проект 
освоения Нижнего Приангарья. Власти активно работают над позиционированием 
Красноярска, как кандидата на проведение Всемирной Зимней Универсиады 2019 года.  

 В тренде диверсификации экономики и отхода от сырьевой зависимости и переходу к 
высокотехнологичным отраслям губернатор отметил: «в крае идет развитие малой авиации и 
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новых, высокотехнологичных интеллектуальных производств, в первую 
очередь ядерно-космического кластера в городе Железногорске». 

НИА 
 

Опыты по переработке негодного ядерного топлива начнутся в Красноярском крае в 
2013 году 

Железногорский горно-химический комбинат в 2013 году начнет создание опытно-
демонстрационного центра (ОДЦ) по переработке отработавшего ядерного топлива (ОЯТ), 
сообщает РИА Новости со ссылкой на гендиректора ГХК Петра Гаврилова. 

"Мы планируем приступить в начале 2013 года к созданию этого комплекса. Проект 
прошел главгосэкспертизу, имеет федеральное финансирование объемом в миллиарды 
рублей. Создание ОДЦ предусмотрено Федеральной целевой программой "Обеспечение 
ядерной и радиационной безопасности на 2008 год и на период до 2015 года", – сказал 
Гаврилов. 

Ранее на предприятии было создано хранилище отработавшего ядерного топлива, 
которое должно будет принимать ОЯТ со всех АЭС страны, что вызывает беспокойство 
экологов, поскольку никто не сможет дать 100%-ной гарантии транспортировки опасного 
груза. А доводы атомщиков по переработке ОЯТ в условиях отсутствия проработанной 
технологии также вызывает сомнения у "зеленых". 

На ГХК же отмечают, что ОДЦ станет уникальным комплексом по отработке технологий 
переработки ОЯТ реакторов. Это позволит повторно использовать ценные компоненты 
топлива для получения энергии на атомных станциях. Его деятельность позволит замкнуть 
ядерно-топливный цикл России, уверяют атомщики. По их планам, в полном объеме 
производство планируется запустить в 2018 году, а выделенный из проекта пусковой 
комплекс должен начать работу уже в 2015 году. 

Как сообщил гендиректор ГХК, создаваемые в Железногорске технологии оцениваются 
как технологии третьего поколения. Экспертиза проекта проводилась французскими 
атомщиками с завода UP-3, которые уже реализовали схему по переработке ОЯТ в Шербуре.  
 На базе отработанных на ОДЦ технологий планируется строительство 
полномасштабного завода нового поколения по переработке ОЯТ энергетических реакторов. 

Сибновости 
 

Вуз Красноярска попал в список неэффективных негосударственных вузов 
Минобрнауки 

Министерство образования и науки РФ опубликовало результаты мониторинга 
негосударственных вузов. Один негосударственный вуз Красноярска вошел в список 
неэффективных.  

Признаки неэффективности были обнаружены в Сибирском институте бизнеса, 
управления и психологии. Отметим, что ещё 12 частных вузов Красноярского края не 
предоставили данные о своей деятельности. 

 В мониторинге приняли участие 70 негосударственных вузов России и 97 их филиалов. 
Эти вузы добровольно внесли показатели своей деятельности по 50 утвержденным 
параметрам в единую информационную систему мониторинга Минобрнауки России. В список 
негосударственных вузов и филиалов, имеющих признаки неэффективности, вошли 41 вуз из 
70 (58,57%) и 55 филиалов из 97 (56,7%).  Однако большая часть негосударственных вузов не 
приняла участие в мониторинге — 376 вузов и 564 филиала. 

 Основными критериями при оценки эффективности вузов стали: средний балл ЕГЭ 
студентов, научно-исследовательская деятельность, количество выпускников-иностранцев, 
доходы вуза, площадь учебно-лабораторных зданий в расчете на одного человека, доля 
кандидатов и докторов наук в численности работников образовательного учреждения. 

Деловой квартал  
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Десять главных заявлений девятого послания Путина 
Владимир Путин огласил первое после избрания президентом в мае послание 

Федеральному собранию: ровно в 12 часов 12 числа 12 месяца 2012 года он начал выступать 
с речью, в которой сформулировал "принципиальные вопросы движения вперед на 
долгосрочную перспективу, для настоящего и для будущего России". Их оказалось так много, 
что речь президента заняла на треть дольше запланированного: более 80 минут вместо 
запланированного часа. 

Для Путина это послание стало девятым. В этом году он в третий раз занял пост главы 
государства, но впервые на шесть лет. В конце президент поблагодарил всех за терпение и 
внимание.  

1. ТРИ РЕБЕНКА - НОРМА, ДЕТСАДЫ - БЕЗ ОЧЕРЕДИ И НЕРВОТРЕПКИ  
Нормой в России должна стать семья с тремя детьми, для чего нужно создать 

благоприятные условия, в первую очередь, для женщин - чтобы они не опасались, что 
рождение второго и третьего ребенка закроет им путь к карьере, к хорошей работе и заставит 
ограничиться исключительно домашним хозяйством, заявил президент.  

"Демографы утверждают, что выбор в пользу второго ребенка - это потенциальный 
выбор в пользу третьего. Важно, чтобы семья сделала такой шаг. И, несмотря на сомнения 
некоторых экспертов, а я отношусь к ним с уважением, я убежден, что нормой в России все-
таки должна стать семья с тремя детьми", - сказал глава государства, сорвав аплодисменты в 
зале.  

Необходимо решить проблему очередей в детских садах, реализовывать программу 
профессиональной переподготовки для женщин с детьми, поддерживать гибкие формы 
занятости, а особое внимание уделить дошкольным учреждениям, в том числе поддержать 
создание частных дошкольных учреждений, повсеместно открывать надомные, 
малокомплектные детские сады, группы продленного дня, предоставить родителям 
возможность выбора дошкольного учреждений без очередей и нервотрепки, заявил Путин.  

2. ПОЛНАЯ ДЕОФФШОРИЗАЦИЯ  
Путин напомнил, что российских предпринимателей часто упрекают в непатриотичности, 

а оффшорный характер российской экономики стал притчей во языцех.  
"Эксперты называют такое явление бегством от юрисдикции. По некоторым оценкам, 

девять из десяти существенных сделок, заключенных крупными российскими компаниями, 
включая, кстати, компании с госучастием, не регулируются отечественными законами. Нам 
нужна целая система мер по деоффшоризации нашей экономики. Поручаю правительству 
внести соответствующие комплексные предложения по этому вопросу", - сказал глава 
государства.  

3. НАЛОГУ НА РОСКОШЬ ДА, "ПРОГРЕССИВКЕ" - НЕТ  
Идея налога на роскошь, в том числе в части обложения дорогой недвижимости и 

автомобилей, должна быть реализована в первой половине 2013 года, заявил президент.  
"Нам нельзя пока отказываться от так называемой плоской ставки. Прогрессивка, как бы 

она внешне не смотрелась социально справедливой, но она этой справедливости не 
обеспечит. Наоборот, это будет бременем для миллионов людей со средними доходами. 
Если вы начнете считать, к чему это приведет, вы убедитесь, что так оно и будет. И, кроме 
всего прочего, что еще будет? Будет уход от налогов и недополучение в бюджет, в казну 
соответствующих объемов денег от этого налога. А значит - у нас возникнут дефициты по 
поводу финансирования армии, пенсий, бюджетной сферы. Вот вам и социальная 
справедливость", - отметил он.  

"Но что нужно делать и справедливо - так это облагать так называемое престижное, 
демонстративное потребление дополнительным налогом", - сказал Путин.  

4. СЧЕТНУЮ ПАЛАТУ ОГРАНИЧИТЬ В СРОКАХ  
Путин заявил, что ждет от Счетной палаты, которая обладает серьезными 

полномочиями, "гораздо большей эффективности и профессионализма".  
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"Правящая партия, да и парламентская оппозиция должны получить право выдвигать 
кандидатуры на пост председателя, заместителя и аудиторов. При этом было бы правильно, 
имея в виду особенности этого вида деятельности, ограничить их пребывание в должности 
двумя сроками подряд", - заявил президент.  

5. ВРЕМЕННАЯ ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ ДЛЯ ЧИНОВНИКОВ  
По мнению Путина, если человек выбрал госслужбу, он должен быть готов к 

ограничениям, выполнению специальных требований и к общественному контролю. В этой 
связи он призвал парламент поддержать ограничения для чиновников и политиков на 
собственность, счета и ценные бумаги за рубежом, подчеркнув, что недвижимость 
госслужащих за рубежом должна быть задекларирована, а чиновник должен отчитаться, на 
какие деньги он ее купил.  

"Адекватная мотивация государственных муниципальных служащих, конкурентная 
оплата их труда, система моральных, материальных, карьерных поощрений, стимулирующих 
непрерывное улучшение работы госаппарата. При этом должна быть кардинально повышена 
персональная ответственность - вплоть до временной дисквалификации. Это означает, что 
нерадивый чиновник не только может и должен быть отстранен от занимаемой должности, но 
и ему должно быть запрещено какое-то время заниматься этим видом деятельности", - 
заявил он.  

6. КОДЕКС ПОЛИТИЧЕСКОЙ КОНКУРЕНЦИИ 
Путин назвал политическую конкуренцию "благом для страны", однако заявил о 

необходимости сформировать "свод правил добросовестной политической конкуренции" и 
сформулировал пять основных пунктов.  

В частности, по его словам, любые проявления сепаратизма и национализма должны 
быть абсолютно исключены из политической повестки, прямое или косвенное внешнее 
вмешательство во внутренние политические процессы неприемлемо, криминалу нет и не 
может быть места в политике, а государство должно и будет стремиться к тому, чтобы 
обеспечить равный доступ всех политических партий к СМИ, и не только в процессе 
избирательных кампаний, а в текущей жизни.  

"Цивилизованный диалог возможен только с теми политическими силами, которые 
цивилизованным же образом выдвигают, обосновывают и формулируют свои требования, 
отстаивают их в рамках закона. Изменения, модернизация политической системы 
естественны и даже необходимы, однако платить, я уже говорил об этом, за жажду перемен 
разрушением самого государства недопустимо. Вся история нашей страны, вся история 
России просто кричит об этом", - сказал президент.  

7. ПАСПОРТА ПОТОМКАМ, НАКАЗАНИЕ НЕЗАКОННЫМ МИГРАНТАМ, ВЪЕЗД ПО ОЗП 
"У нас до сих пор существует практика, когда граждане отдельных государств СНГ 

въезжают в РФ по своим внутренним паспортам. Прошло уже много времени для того, чтобы 
все государства СНГ сформировались как таковые, и в таких условиях, когда к нам въезжают 
граждане других стран по внутренним паспортам, обеспечить эффективный иммиграционный 
контроль практически невозможно. Считаю, что не позднее чем в 2015 году въезд в Россию 
должен быть разрешен исключительно по заграничным, а не внутренним паспортам других 
стран", - сказал Путин, добавив, что в рамках Таможенного союза и Единого экономического 
пространства будут действовать сегодняшние максимально упрощенные правила.  

"Процесс получения гражданства для наших соотечественников, для тех, кто культурно и 
духовно близок к России, затруднен и до безобразия забюрократизирован. А вот завозить 
неквалифицированную рабочую силу, в том числе и нелегально, достаточно просто. Поручаю 
разработать ускоренный порядок предоставления российского гражданства нашим 
соотечественникам, носителям русского языка и русской культуры, прямым потомкам тех, кто 
родился и в Российской империи, и в Советском Союзе. Тем, кто хочет переехать на 
постоянное жительство в нашу страну и, соответственно, отказаться от своего сегодняшнего 
гражданства", - сказал Путин.  

Одновременно, подчеркнул он, необходимо ужесточить наказания за незаконную 
миграцию и нарушения в сфере регистрационного учета. Россия не допустит появления в 
стране замкнутых этнических анклавов со своей неформальной юрисдикцией, живущих вне 
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единого правового и культурного поля страны, с вызовом игнорирующих общепринятые 
нормы, законы и правила, заявил президент.  

8. ГЕРОЯМ ПЕРВОЙ МИРОВОЙ - ПАМЯТНИК, АРМИИ - СЕМЕНОВЦЫ И 
ПРЕОБРАЖЕНЦЫ 

Глава государства считает несправедливым, что России до сих пор нет ни одного 
достойного общенационального памятника героям Первой мировой войны.  

"Боевой дух Вооруженных сил, между тем, держится на традициях, на живой связи с 
историей, на примерах мужества и самопожертвования героев. Полагаю, что в российской 
армии нужно возродить имена наиболее прославленных полков, воинских частей и 
соединений прошлых эпох: и советской, и более ранних эпох. Таких подразделений, как 
Преображенский и Семеновский полк", - сказал Путин, поручив министру обороны 
представить соответствующие предложения.  

В целом, отметил он, для возрождения национального сознания нужно связать воедино 
исторические эпохи и вернуться к пониманию той простой истины, что Россия началась не с 
1917, и даже не с 1991 года - у страны единая и неразрывная тысячелетняя история, 
опираясь на которую россияне должны обрести внутреннюю силу и смысл национального 
развития.  

9. НЕТ ВОЗВРАТУ К ЛИХИМ 90-М В ПРИВАТИЗАЦИИ  
По словам Путина, качество приватизации - это не только поступление средств в 

бюджет, а прежде всего вопрос доверия общества к действиям государства.  
"Приватизация, которую правительство запланировало, не должна иметь ничего общего 

с практикой 90-х годов, пресловутыми залоговыми аукционами. Это должна быть 
приватизация, основанная на честной, открытой продаже госсобственности по справедливой, 
реальной цене", - заявил он.  

10. ДОГНАТЬ И ПЕРЕГНАТЬ ПРОВОДОЛЬСТВЕННЫХ ЛИДЕРОВ И СОВЕРШИТЬ 
ДОРОЖНЫЙ ПРОРЫВ  

Путин отметил, что сейчас во всем мире, и особенно в развивающихся странах, 
стремительно растет спрос на продовольствие.  

"А на долю России, как вы знаете, приходится более чем половина плодородных земель 
планеты - 55%. В ближайшие четыре-пять лет мы должны полностью обеспечить свою 
независимость по всем основным видам продовольствия, а затем Россия должна стать 
крупнейшим в мире поставщиком продуктов питания", - сказал Путин.  

Кроме того, заявил он, в предстоящее десятилетие необходимо, как минимум, удвоить 
объем дорожного строительства и обеспечить транспортную связанность и единство всей 
российской территории. 

РИА Новости 
 
В.Матвиенко: В послании президента отражена растущая роль регионов. 

Послание президента РФ Владимира Путина Федеральному Собранию - документ 
огромного значения для государства и общества, считает председатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко. 

Серьезное, уважительное отношение к духовным ценностям, идеалам всегда отличало 
российскую культуру, российский менталитет, - отметила она. - Так произошло, что в период 
трансформации общественной системы мы понесли большие потери не только в экономике, 
не только в социальной, но и в духовно-нравственной сфере. Я бы даже сказала, что там 
наши потери особенно большие, особенно чувствительные. Потому что бездуховное 
общество - бесплодное общество". 

"Это факт, что положения послания, касающиеся развития страны, невозможно 
реализовать, если мы не восстановим, не укрепим духовные устои общества", - подчеркнула 
В.Матвиенко, сообщает пресс-служба СФ. "На мой взгляд, эта мысль является в послании 
одной из ключевых", - добавила глава палаты. 

Говоря о послании в целом, спикер Совета Федерации отметила его конкретность, 
предметность, отчетливо выраженную деловую тональность. "Никаких общих деклараций, 
каждый посыл аргументировался, для каждой задачи указывались пути ее решения, - сказала 
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она. - Поднят целый пласт тем, вопросов, проблем, жизненно важных для страны, 
граждан". "Некоторые посылы прямо касаются обеих палат Федерального Собрания. Так что 
нам, законодателям, предстоит большая работа", - заметила В.Матвиенко. 

"Для меня как для председателя палаты, представляющей регионы, очень важно, что в 
послании отражена растущая роль субъектов Российской Федерации, - сказала спикер. - 
Полагаю, акценты расставлены очень точно. Это, безусловно, поможет в нашей 
деятельности". 
       По мнению В.Матвиенко, о высоком статусе регионов в государственно-политической 
системе России говорит тот факт, что впервые на оглашении послания президента России 
Федеральному Собранию присутствовали не только губернаторы, но и председатели 
региональных законодательных собраний. "Это будет способствовать более глубокому 
осознанию региональными парламентариями своей прямой ответственности за успешное 
осуществление положений послания, за динамичное развитие регионов", - убеждена спикер 
СФ. 

"Думаю, что целый ряд вопросов, связанных с взаимодействием федеральных органов 
власти и органов власти субъектов Российской Федерации, сейчас наполнится новым 
содержанием", - отметила В.Матвиенко. 

РБК 
 

Восемь субъектов Федерации перестали быть донорами 
В 2012 году к регионам-донорам относятся всего 11 субъектов Российской Федерации. 

Об этом говорится в официальном сообщении Минрегиона РФ. В ведомстве напоминают, что 
в 2007 году таким статусом обладали 19 регионов. «При этом разрыв между десятью самыми 
богатыми и десятью самыми бедными регионами по уровню бюджетной обеспеченности до 
выравнивания межбюджетными трансфертами сегодня составляет 26 раз», – говорится в 
сообщении министерства. В Минрегионе подчеркивают, что после распределения 
межбюджетных трансфертов этот разрыв сокращается до шести раз. 

«Новые Известия» 
 
Путин отклонил закон "Об инновационном центре "Сколково" 

Глава РФ Владимир Путин отклонил сегодня федеральный закон "О внесении изменений 
в федеральный закон "Об инновационном центре "Сколково". Об этом сообщает пресс-
служба Кремля. 

В пресс-службе отмечают, что документ был принят Государственной думой 23 ноября 
2012 года и одобрен Советом Федерации 28 ноября 2012 года. 

"В Федеральном законе не определены критерии и показатели, необходимые для оценки 
эффективности результатов деятельности инновационного центра "Сколково" в 
экономической, социальной и научной сферах. Имеющиеся в законодательстве Российской 
Федерации пробелы в сфере регулирования прав на результаты интеллектуальной 
деятельности, а также касающиеся потребностей инновационных компаний Федеральный 
закон не восполняет, в то же время статус действующих наукоградов нивелируется", — 
говорится в претензиях президента. 

По мнению главы РФ, сомнения вызывает правомерность предоставления управляющей 
компании инновационного центра "Сколково" права утверждения нормативов 
градостроительного планирования и проектирования, определения требований к составу 
разрешительной документации и перечню этапов строительства. "Законодательством 
Российской Федерации реализация данной функции возложена на соответствующие органы 
государственной власти и органы местного самоуправления", — подчеркивает Путин. 

Президент подчеркнул, что выявленные в тексте закона недостатки требуют устранения. 
«Утро» 

 
Путин вернул страну в прошлое. Эксперты прокомментировали послание президента 
Федеральному собранию 
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Послание президента Владимира Путина Федеральному собранию дало четкое 
понимание того, как в ближайшие годы будет развиваться Россия. И поставило перед 
властью целый ряд новых задач, считают эксперты, политики и депутаты. 

"Владимир Путин выступил с ясным документом, который, с одной стороны, дал волю 
для фантазии исполнителей, а с другой стороны - дал довольно четкие ориентиры того, какой 
должна быть Россия в ближайшем будущем. Мне кажется, что Владимир Путин много личного 
принес в этот документ, и я думаю, что он сработает в ближайшем будущем", - цитирует РИА 
"Новости" политолога Алексея Мухина. Глава государства, по мнению эксперта, желает 
видеть Россию сильной и суверенной страной, которая вместе с тем была бы интегрирована 
в мировое сообщество. 

Путин в выступлении сформулировал национальную идею для страны, заявил секретарь 
генсовета "Единой России" Сергей Неверов. "Будущее России Владимир Владимирович 
ставит в прямую зависимость от дальнейшего развития нашего гражданского общества, 
поскольку нельзя достичь благополучия страны, если каждый будет пытаться прожить 
особняком. Поэтому дальнейшие шаги, предложенные главой государства для развития 
политической системы, направлены именно на формирование зрелого гражданского 
общества, повышение ответственности политических сил за будущее государства", - сказал 
он. 

Президент в своей речи попытался найти компромисс между требованиями граждан и 
запросами элит, заявил, в свою очередь, глава Фонда эффективной политики Глеб 
Павловский. "С одной стороны, будет ослаблена народная ненависть к высшим чиновникам, 
которые, в основном, по представлению граждан, и разворовывают бюджет, с другой 
стороны, Владимир Путин не может выступать в роли садиста по отношению к лояльной ему 
элите и запретить им иметь, к примеру, дом на Сардинии или Капри, а для них это обычные 
элементы бытового комфорта", - цитирует эксперта "КоммерсантЪ". 

По мнению Павловского, послание лишено политического месседжа, а президент 
сознательно "размыл" проблемы. "Это очень риторическое послание. В каждом случае, где 
надо называть конкретное действие, он говорит, что "нужно кардинально изменить ситуацию", 
- отметил эксперт, сравнив выступление Путина с заявлениями Дмитрия Медведева. "Своей 
риторикой Путин возвращает нас в очень далекое прошлое. Послание показывает, что 
существующий кризис управления страной сохраняется и продлится еще некоторое время", - 
цитирует президента Фонда эффективной политики "РБК". 

Послание Путина больше походило на программное выступление, выразил мнение 
политолог Михаил Ремизов. "Оно не разменивалось на детали, было таким программным. 
Оно не заключалось в перечне успехов, что часто бывает у нас... Здесь больше говорилось о 
стратегических задачах. На мой взгляд, с этой повесткой действительно можно обеспечить 
лидерство на ближайшие годы", - сказал он. 

Президентское послание было сводом стратегических установок, считает и первый 
зампред ЦК КПРФ Иван Мельников. "Скорее, оно было похоже на свод стратегических 
установок с высокой эмоциональной составляющей, презентацию своего рода "ценностной 
карты" руководства страны для данного этапа развития государства и общества. Более того, 
заметно, что президент, видимо, ставил задачу аккумулировать в тексте какие-то 
предложения других партий, делая текст в некоторой степени "консенсусным", - сказал он, 
выразив вместе с тем уверенность, что выступление Путина противоречит прошлогоднему 
посланию его предшественника Дмитрия Медведева. 

Вполне действенными эксперты считают и отдельные меры, предложенные Путиным. 
Таковой, по мнению главы Центра политтехнологий Бориса Макаренко, является 
предложение о запрете иметь чиновникам собственность и счета за рубежом. Как отметил 
эксперт, ранее речь и о запрете на владение недвижимостью, однако от этой меры президент 
мог отказаться, испугавшись давить на элиту. "Ведь в случае недовольства она могла бы 
устроить саботаж и уйти в тень", - заметил Макаренко. 

Вице-спикер Госдумы Сергей Железняк, напротив, уверен, что президент поставил перед 
элитой "ряд жестких ограничений и запретов". "Люди, которые представляют государство, 
управленческая элита, не могут каким-то образом показывать, что они не ориентированы 
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социально, - пояснил он. - В сфере офшорной экономики и средств чиновников за рубежом 
предложена схема, требующая обязательного отчета по любой сделке. Неготовность к 
полной прозрачности будет основанием для ухода из государственной службы". 

Правильной идеей эксперты и политологи назвали и налог на роскошь. Однако эта мера, 
по мнению экономиста Михаила Делягина, вводится поспешно, и более эффективным был бы 
прогрессивный налог. А в "Справедливой России" напомнили, что "проталкивают" идею 
подоходного налога не первый год. Появление этой темы в послании Федеральному 
собранию зампред фракции "Справедливой России" в Госдуме Михаил Емельянов объяснил 
тем, что власть боится роста протестных настроений из-за социального неравенства. 

Поддержали эксперты и предложение Путина об упорядочении миграции. "Миллионы 
бродят по России совершенно без какого-либо контроля. Мы видим, что из этого получается. 
Поэтому разумное предложение. Во-первых, я хотел бы обратить внимание, речь о визах не 
шла. То есть они должны въезжать по зарубежным паспортам, но для этого нет 
необходимости получать визу. А для граждан Таможенного союза единого экономического 
пространства предлагается оставить прежний порядок", - отметил замдиректора Института 
стран СНГ Владимир Жарихин. 

В свою очередь, глава МИД РФ Сергей Лавров напомнил, что давно поддерживал 
данную меру. "Я надеюсь, что те бюрократические структуры, которые отреагировали, 
скажем, без энтузиазма на наши инициативы, воплотить это предложение в жизнь, второй 
сигнал получат точно", - сказал министр. 

Предложение Путина вернуть смешанную систему выборов эксперты назвали "большой 
уступкой. "Путин хочет найти язык с активной частью общества, готов идти на уступки во 
избежание перехода протеста в нелегальное русло", - заявил политолог Станислав 
Белковский. По мнению эксперта Константина Калачева, это решение свидетельствует о 
падении рейтинга "Единой России". "Блоки - это проброс в будущее, пока "Единая Россия" 
сохраняет позиции, но в будущем созыве речь может идти о создании широкого блока на 
платформе ОНФ с участием мини-партий", - пояснил он. 

Адвокаты, в свою очередь, приветствовали призыв Путина к судам отказаться от 
обвинительного уклона при рассмотрении дел. По их мнению, это поможет защите граждан от 
произвола правоохранительных органов. "Все органы, начиная от следствия и заканчивая 
судом, пытаются уличить его в чем-то. Судьи боятся брать на себя ответственность и 
выносить оправдательные приговоры. Они не готовы рисковать привилегиями, зарплатой и 
льготами, поэтому проще невиновного человека посадить", - заметила адвокат Людмила 
Айвар. "Наладить работу, о которой говорил Владимир Путин, очень просто. Нужно всего 
лишь начать соблюдать законы, в том числе правоохранительным органам", - пояснила она. 

Вместе с тем окончательно отказаться от "презумпции виновности" невозможно, считает 
адвокат Евгений Черноусов. "Ни в одном законе, ни в одном документе у нас не закреплен 
такой принцип", - сказал он. Проблема, по его словам, заключается в том, что зачастую 
полицейские прямо нарушают закон, что и становится причиной "обвинительного уклона в 
правоохранительной и судебной практике". 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Нефтяная ошибка России. Западные эксперты уверены, что у страны нет шансов на 
модернизацию  

Власти РФ не собираются ничего менять в своей экономической политике. Это один из 
главных выводов, которые делают аналитики, подводя итоги уходящего года. Хотя 
макроэкономическая стабильность в стране сохраняется, этот период стабильности 
продлится недолго – уверен бывший советник правительства России Андерс Ослунд. А 
надежды на сохранение высоких мировых цен на нефть могут оказаться роковой ошибкой.  

Макроэкономические показатели РФ выглядят на фоне мировых проблем прекрасно – 
считает бывший советник российских правительств в «лихие 90-е» Андерс Ослунд, а ныне – 
старший научный сотрудник вашингтонского Института международной экономики. «Бюджет 
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РФ сбалансирован, даже есть профицит, безработица – низкая. А ВВП растет на 3,5% в 
год. Рост, может быть, и небольшой, но это рост, тогда как в еврозоне вообще рецессия», – 
отметил вчера Ослунд на заседании клуба экспертов компании ФБК.  

 «Есть два пути, по которым может пойти Россия. Первый – сохранение существующей 
модели в надежде на поступление доходов от дорогой нефти, газа и других ресурсов. Второй 
путь – переход к интенсивному развитию. Но второй путь существует лишь в теории. На 
практике движения по нему не будет. Никаких признаков, что власти пойдут по пути 
интенсивного развития, сегодня нет, – считает Ослунд. – И перспективы ближайших двух-трех 
лет для России выглядят очень тревожно. Причины опасностей известны уже сегодня. Это 
рост добычи углеводородов благодаря сланцевой революции в США, а также рост влияния на 
мировой рынок поставок сжиженного природного газа (СПГ)».  

По мнению Ослунда, цены на газ в Европе в ближайшие годы упадут на треть от 
нынешнего уровня. «И таких доходов – около 44 миллиардов долларов в 2011 году – у 
«Газпрома» уже не будет. В связи с этим заявленные планы компании о капитальных 
вложениях в ближайшие пять лет на уровне в 45 миллиардов долларов выглядят 
нереальными, – подчеркнул он. – Кроме того, «Газпром» может финансово сломаться, 
поскольку нужды в многомиллиардных проектах, таких как «Южный поток» или газопровод в 
китайском направлении (без согласования цены на газ), просто нет. Необходимость в таких 
проектах отсутствует, поскольку спрос в Европе на газ снижается. В связи с этим и возникает 
главный вопрос – что будет с государственными доходами в результате проведения безумной 
политики в энергетическом секторе?»  

Впрочем, как отметил директор департамента стратегического анализа компании ФБК 
Игорь Николаев, запланированного роста ВВП в России в будущем году на уровне в 3,7% 
также не будет, так что ожидания американских экспертов слишком оптимистичны. «Мы 
ожидаем, что этот показатель будет в лучшем случае нулевым, в худшем – уйдет в минус», – 
сказал он и согласился с тем, что одними из главных опасностей будут сланцевый газ и 
стремительный рост его влияния на ценообразование.  

Создается ощущение, что российские власти растерялись и не имеют стратегии 
развития, иначе не принимались бы решения о росте социальных расходов, ведущих к 
бюджетному дефициту – говорит известный финский инвестор в российскую энергетику 
Сеппо Ремес, ныне глава компании «Киуру». Правда, прогнозы Ослунда финский инвестор 
считает излишне драматичными. «Сланцевый газ пока добывается попутно при добыче 
нефти, а потому он получается дешевле традиционного. И потом – главное направление 
экспорта из США – Азия, а не Европа. Впрочем, цены на газ в Старом Свете будут падать. 
Однако не так быстро – примерно на 15% в ближайшие годы», – предполагает Сеппо Ремес. 
Так что в этом смысле финансовые потери для российской газовой монополии практически 
неизбежны – считает эксперт.  

Итак, России следует ждать нового снижения цен на газ, а также снижения доходов 
казны и монополий. Однако с нефтяными ценами, возможно, не все так плохо. Вчера 
аналитики Bank of America Merrill Lynch опубликовали прогноз на 2013 год, в котором 
утверждается, что и в следующем году серьезных ценовых потрясений на рынке нефти ждать 
не стоит. «Мы ожидаем, что цена на нефть марки Brent будет колебаться в рамках 110–120 
долларов, но не выше 140 долларов за баррель», – отмечается в докладе. Что уже неплохо, 
учитывая, что при цене в 110 долл. бюджет России пока оказывается сбалансированным.  

Между тем проблемы в стране нарастают и рассчитывать только на нефть становится 
все более рискованно. «Мне 2012 год запомнился резкой деградацией государственного 
управления. Как это ни парадоксально, государство перестало выполнять свою социальную 
функцию, несмотря на все выделяемые многомиллиардные средства, – заявил замдиректора 
Института мировой экономики и международных отношений (ИМЭМО) Евгений Гонтмахер. – 
И в экономике происходит то же самое. Хорошо заливать проблемы деньгами, если имеется 
их резерв. Но плохо то, что государство превратило экономику в некий бизнес-проект – 
собирает ренту, налоги, а потом эти средства распределяет: что-то перепадает населению, 
что-то коррупционерам и так по всей цепочке. При этом сама власть стремительно 
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деградирует. Достаточно посмотреть на низкое качество наших законов и решений, 
которые принимает правительство». 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7321 ▼ 0, 02 

EUR 39, 9579 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


